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ATA DA SEXAGÉSIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO CENTRO DE 1 

CIÊNCIAS SOCIAIS APLICADAS DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO CARIRI (UFCA). Aos 18 2 

(dezoito) dias do mês de julho do ano de 2023 (dois mil e vinte e três) às 14h18min, na 3 

sala M 301, 3º andar, bloco M, Campus Juazeiro do Norte, reuniram-se sob a presidência 4 

do Professor Sérgio Henrique de Oliveira Lima (Vice-Presidente do Conselho) os 5 

membros: Alexandre Araújo Cavalcante Soares (Coordenador do curso de Administração), 6 

Marcone Venâncio da Silva (Representante docente do curso de Ciências Contábeis), 7 

Milanya Ribeiro da Silva (Coordenadora do curso de Administração Pública e Gestão 8 

Social), Sandra Ribeiro Maia (representante suplente dos servidores técnico-9 

administrativos), Denysson Axel Ribeiro Mota (Coordenador do Mestrado em 10 

Biblioteconomia), Mário César Sousa de Oliveira (Coordenador do curso de Ciências 11 

Contábeis), Domenico Ceglia (representante docente do curso de Administração), Milton 12 

Jarbas Rodrigues Chagas (Presidente do Conselho) e Francisco Felipe Santos Ribeiro  13 

(representante discente suplente). Participaram também como ouvintes Bianca Emile 14 

Silva de Almeida (auxiliar administrativa do CCSA) e Vinicius Ramon Barros Teles Silva 15 

(bolsista PAP do CCSA). Foi comunicado pela Presidência deste Conselho que em virtude 16 

da falta de Internet, na UFCA, não haveria participação de forma remota. Havendo 17 

quórum e, dando início à sessão, o Presidente cumprimentou a todos e, em seguida, 18 

passou ao primeiro assunto. 01. Expedientes: 1.1. Inclusão de matéria na ordem do dia. 19 

Prof. Mário solicitou a inclusão dos seguintes pontos: pedido de cessão do docente 20 

Leandro Saraiva para ocupar o cargo de Secretário Municipal de Finanças na Prefeitura de 21 

Juazeiro do Norte-Ce; Solicitação de realização de processo seletivo de substituto para o 22 

docente Leandro Saraiva, setor de estudo: Contabilidade Governamental, sendo 23 

aprovados por unanimidade.  1.2. Exclusão de matéria na ordem do dia. Prof. Sérgio 24 

solicitou a exclusão do seguinte ponto: 2.2. Deliberação e aprovação da proposta de novo 25 

BAREMA da tabela de avaliação de títulos utilizada nos concursos para professores 26 

efetivos na UFCA, tendo em vista que a comissão não conseguiu concluir em tempo o 27 

relatório, sendo deliberado favoravelmente. 1.3. Justificativa de ausência de conselheiro. 28 

Foi comunicado por prof. Denysson que os docentes Jonathas e Priscilla estavam em 29 

atividades neste mesmo horário. 1.4. Aprovação da ata da 66ª reunião ordinária do 30 
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Conselho do CCSA. A ata da 66ª reunião ordinária do Conselho, realizada no dia 13 (treze) 31 

de junho de 2023 (dois mil e vinte e três) a qual foi encaminhada para os endereços 32 

eletrônicos dos membros para apreciação prévia, no dia 13 (treze) de julho de 2023 (dois 33 

mil e vinte e três), foi posta em apreciação. Não havendo questionamentos foi aprovada 34 

por unanimidade.  02. Ordem do dia. 2.1. Homologação da declaração que aprova ato 35 

Ad Referendum do Conselho do Centro de Ciências Sociais a comissão julgadora do 36 

processo seletivo simplificado para a contratação de docente substituto, objeto do 37 

edital nº 039/2023, setor de estudo: Contabilidade Gerencial. Declaração mencionada 38 

posta em apreciação. “Art. 1º Aprovado ato Ad Referendum do Conselho do Centro de 39 

Ciências Sociais Aplicadas a comissão julgadora do processo seletivo simplificado para a 40 

contratação de docente substituto, objeto do edital nº 039/2023, setor de estudo: 41 

Contabilidade Gerencial, a qual será formada pelos seguintes membros: a) Presidente: 42 

Prof. Me. Mário César Sousa de Oliveira (UFCA); b) 1º Membro: Prof. Me. Leandro Saraiva 43 

Dantas de Oliveira (UFCA); c) 2º Membro: Prof. Me. Marcone Venâncio da Silva (UFCA); d) 44 

Suplente: prof. Dr. Milton Jarbas Rodrigues Chagas (UFCA); e) Secretária: Francisca 45 

Maruza Oliveira Souza (UFCA). Juazeiro do Norte, 10 de julho de 2023”. Não havendo 46 

questionamentos foi homologada por unanimidade. 2.2. Solicitado pela presidência 47 

exclusão deste ponto. 2.3. Apresentação de indicadores de desempenho acadêmico do 48 

CCSA. Dando continuidade ao trabalho da gestão anterior, Prof. Sérgio disse que a 49 

direção pretendia continuar fazendo o trabalho de análise dos indicadores de evasão e 50 

retenção. Em seguida, apresentou os dados para discussão. Ressaltou ainda que referido 51 

trabalho foi realizado com base em dados do PDI/UFCA atual. As informações foram 52 

colhidas do SIGGA pelo bolsista PAP Ramon, lotado na direção do CCSA. Dessa forma, os 53 

dados sobre evasão e retenção foram analisados fazendo uma comparação por cursos de 54 

graduação e envolvendo as demais Unidades Acadêmicas. A Famed e os cursos de 55 

Licenciatura não fizeram parte do estudo por apresentarem suas particularidades. Após 56 

apresentação e discussão, foi deliberado favoravelmente que os dados seriam repassados 57 

para as coordenações de cursos de graduação vinculados ao CCSSA para apreciação e 58 

debate nos NDE. 2.4. Proposta de modelo de "comissão permanente" de desempenho 59 

acadêmico (formação, objetivos e resultados esperados) e elaboração de um plano 60 
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integrado de gestão.  Foi observado por prof. Sérgio que haveria a necessidade de 61 

formação de uma comissão. Dentre as atribuições estaria a elaboração de um plano de 62 

gestão, no qual pudesse constar também os indicadores em estudo, possibilitando um 63 

trabalho consolidado para fazer uma avaliação semestral. Prof. Sérgio sugeriu que a 64 

comissão fosse formada por coordenadores dos cursos de graduação. Após os 65 

questionamentos, o encaminhamento foi que a comissão fosse composta por 66 

coordenadores ou vice coordenadores de cada curso de graduação, 01 representante 67 

discente do conselho, 01 representante técnico do conselho e pela direção do CCSA.  Não 68 

havendo condições de fazer as indicações das respetivas representações, ficou acertado 69 

que os nomes seriam apresentados na próxima reunião deste Conselho, sendo aprovado 70 

por unanimidade. 2.5. Instituição da comissão de estudo para analisar o uso dos espaços 71 

físicos do CCSA. Prof. Sérgio destacou a necessidade de criação de uma nova comissão, 72 

tendo em vista que a anterior não consegui concluir os trabalhos. Com base no Art. 42 do 73 

Regimento Interno do CCSA, Prof. Sérgio mencionou também a necessidade de flexibilizar 74 

e incluir a representação docente dos programas de pós-graduação, a saber: PPGB e 75 

PPGA. Isto não estava previsto no respectivo regimento. Dando continuidade, fez a 76 

consulta aos membros presentes acerca da proposta de inclusão daquela representação 77 

na comissão. Sanada as ponderações, o pedido de inclusão do PPGB e PPGA na comissão 78 

foi posto em votação e aprovado por unanimidade. Prof. Denysson foi indicado como 79 

presidente da comissão. Os representantes técnicos: Eduardo Domingos indicado como 80 

titular e Eliel Salviano como suplente. Os representantes discentes: Vitória Régia Silva 81 

Coelho indicada como titular e Maria Valéria Alves da Silva na suplência. Prof. Elias será o 82 

representante titular do PPGA. Posto em votação foi aprovado por unanimidade. 2.6. 83 

Elaboração de relatórios do PGD pelas Coordenações de cursos. Prof. Sérgio lembrou 84 

acerca da necessidade de apresentação do relatório dos servidores técnicos das 85 

coordenações de cursos que aderiram ao PGD, de acordo com as exigências do 86 

documento que regulamento o PGD na Instituição. Referido documento deverá ser 87 

elaborado pelos coordenadores de cursos de graduação para apresentação na reunião de 88 

setembro do corrente ano. Não havendo questionamentos, ficou deliberado 89 

favoravelmente. 2.7. Aprovação da Comissão Executiva do Concurso de Professor 90 
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Efetivo - Setor de Estudo: Contabilidade Gerencial e correção da titulação exigida na 91 

abertura do concurso. Com a palavra prof. Mário se manifestou informando os membros 92 

da Comissão Executiva: presidente – prof. Dr. Milton Jarbas Rodrigues Chagas (UFCA); 1º 93 

membro – prof. Dr. Diego de Sousa Guerra (UFCA); 2º membro – prof. Me. Marcone 94 

Venancio da Silva (UFCA); Secretária – Francisca Maruza Oliveira Sousa (UFCA). Posto em 95 

votação foi aprovada por unanimidade. Em seguida, prof. Mário comunicou acerca da 96 

necessidade de fazer uma correção na titulação exigida na abertura do respectivo 97 

concurso. Ressaltou que na última reunião, deste Conselho, já havia sido aprovada a 98 

abertura deste concurso, bem como a titulação. Observou ainda que, posteriormente, 99 

percebeu-se que houve um equívoco com relação a informação apresentada para a 100 

titulação registrada na ata da 66ª reunião ordinária, realizada no dia 13.06.2023, e a 101 

constante no formulário apresentado pela coordenação do curso de Ciências Contábeis: 102 

F1 – solicitação de concurso público para professor do magistério superior. Dessa forma, 103 

quando a PROGEP recebeu o processo foi constatado essa divergência e solicitou a 104 

correção. Portanto, prof. Mário comunicou a informação correta para a titulação exigida 105 

na abertura: Graduação em Ciências Contábeis e Doutorado em Administração ou Atuária 106 

ou Ciências Contábeis ou Economia. Reaberturas: primeira e segunda reaberturas - 107 

Graduação em Ciências Contábeis e Doutorado em Administração ou Atuária ou Ciências 108 

Contábeis ou Economia, sendo aprovado por unanimidade. 2.8. Apreciação do pedido de 109 

cessão do docente Leandro Saraiva para ocupar o cargo de Secretário Municipal de 110 

Finanças na Prefeitura de Juazeiro do Norte-Ce. Com a palavra Prof. Mário se manifestou 111 

comunicando acerca da abertura do processo nº 23507.003129/2023-79, pelo Gabinete 112 

da Reitoria, o qual tratava da solicitação de cessão do professor Leandro Saraiva para a 113 

Prefeitura de Juazeiro do Norte. Em virtude da falta de Internet na UFCA, nesta data e 114 

horário, não foi possível fazer a apresentação do respectivo processo. Professor 115 

Alexandre indagou a respeito dos impactos para a prestação dos serviços no Curso de 116 

Ciências Contábeis. Professor Mário esclareceu que houve um compromisso por parte do 117 

Professor Leandro de continuar ministrando as disciplinas atribuídas a ele, até o final do 118 

processo, ou seja, publicação da portaria de cessão. Continuando sua fala, prof. Mario 119 

informou ainda que, após a saída do docente Leandro Saraiva, as disciplinas seriam 120 
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redistribuídas para outros professores do curso de Ciências Contábeis, ou se possível, 121 

para um professor substituto em processo de contratação. Não havendo mais 122 

questionamentos, o pedido de cessão do docente Leandro Saraiva Dantas de Oliveira para 123 

ocupar o cargo de Secretário Municipal de Finanças na Prefeitura de Juazeiro do Norte-Ce 124 

foi posto em votação e aprovado por unanimidade. 2.9. Solicitação de realização de 125 

processo seletivo de substituto para o docente Leandro Saraiva, setor de estudo: 126 

Contabilidade Governamental. Com a palavra o Professor Mário se manifestou sobre a 127 

provável necessidade de contratação de professor substituto em função da saída do 128 

professor Leandro Saraiva. Observou ainda que, juntamente com a direção do CCSA, 129 

pretendia verificar com a PROGEP a possibilidade de aproveitamento de candidato 130 

aprovado em segundo lugar na seleção simplificada em andamento para o setor de 131 

estudo: Contabilidade Gerencial. Caso não fosse possível, já estaria aprovada, neste 132 

Conselho, a realização da seleção simplificada. Em seguida, prof. Mário apresentou as 133 

informações para o processo seletivo: setor de estudo: Contabilidade Governamental, 134 

regime de 20hs. Exigência de titulação: Graduação em Contabilidade, com Especialização 135 

em Contabilidade ou Administração ou Administração Pública ou Gestão Pública. 136 

Reaberturas: primeira e segunda reaberturas - Graduação em Contabilidade, com 137 

Especialização em Contabilidade ou Administração ou Administração Pública ou Gestão 138 

Pública. Posto em votação foi aprovado por unanimidade. Apresentação dos membros da 139 

comissão julgadora: presidente - Prof. Dr. Milton Jarbas Rodrigues Chagas (UFCA); 1º 140 

membro - Prof. Dr. Sérgio Henrique de Oliveira Lima (UFCA); 2º membro - Prof. Dr. Elias 141 

Pereira Lopes Júnior (UFCA); suplente - Prof. Me. Mário César Sousa de Oliveira (UFCA); 142 

Secretária - Francisca Maruza Oliveira Sousa (UFCA). Posto em votação foi aprovado por 143 

unanimidade. 3. Comunicado dos membros e da presidência. Dentre os comunicados do 144 

prof. Sérgio, registra-se os seguintes:  Pedido de participação da nova direção na próxima 145 

reunião de cada Colegiado de curso; mudança do PPGB para a sala M216, bloco M. Para 146 

efetivação desta mudança houve um compromisso por parte dos docentes envolvidos: 147 

Liana/NUGEP, Waleska/NEPOCS,  Beatriz/NEC; reunião da Reitoria com o CCSA em 148 

26/07/23. Na oportunidade, prof. Sérgio disse que seria apresentado os trabalhos 149 

desenvolvidos pelo CCSA, bem como a oportunidade de conversar com a reitoria. Assim 150 



 
 

Ministério da Educação 

Universidade Federal do Cariri 

 

6/6 

 

que o encontro fosse confirmado, a direção enviaria um E-mail para os professores 151 

divulgando o horário e local; sobre o Levantamento de Necessidades de Desenvolvimento 152 

- LND 2024 (incluir formações complementares para melhoria da formação discente) 153 

Prazo até 27/07/23, foi apontado a necessidade de incluir capacitações que estejam 154 

relacionadas com a melhoria da formação docente para melhorar a formação discente. 155 

Comunicou ainda que foi destinado ao CCSA, o valor de 20.000,00 para ser gasto em 156 

2023. Finalizando sua fala observou que as coordenações de cursos não responderam o 157 

pedido de informações acerca das demandas para utilização de diárias e passagens feito 158 

pela direção. Nada mais havendo a tratar, o presidente agradeceu a presença de todos e 159 

deu por encerrada a reunião, às 16h:46min, que para constar, eu, Sandra Ribeiro Maia, 160 

lavrei a presente ata que, depois de aprovada, será assinada por mim e pela presidência.  161 

 162 

Sérgio Henrique de Oliveira Lima 163 

 164 

Sandra Ribeiro Maia                     165 
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